

LE FLAMBEAU

Eglise Protestante Unie de Belgique à Verviers-Laoureux et Spa



Temple de Verviers

rue Laoureux, 33-35 (culte à 10h30)

Temple de Spa

rue Brixhe, 24 (culte à 10h00)

Pasteur consultant :

Monsieur Grégory Tassioulis

Tél : 0498/802 822

Editeur responsable : Bernard Paulus

0475/318 600 - bjypaulus@skynet.be

www.epub-verviers-spa.be

Comptes bancaires :

LAOUREUX : **BE30** 1970 2737 1111

BIC CREGBEBB

SPA: **BE71** 0680 7473 3069

BIC GKCCBEBB

DIACONIE: **BE34** 0682 3053 6590

BIC GKCCBEBB

FLAMBEAU : idem Laoureux avec mention "Flambeau"

Agrément P000814

Bimestriel
Dépôt Dison

Janvier – février 2024

COMME

Ah non, ce n'était pas le bon moment !

Ou plutôt si ! Cela devrait vraiment l'être, vu les événements mondiaux.

Et, en plus, en début d'année, le moment des bonnes résolutions quasi jamais tenues...

Vous devez vous demander si je sais ce que je veux.

Pas toujours. Je le confesse.

Je vous explique, vous avez le droit de savoir.

Un mois sur deux, je suis les suggestions d'articles du bulletin paroissial de l'Eglise de Rixensart : « Courants ». Les thèmes sont choisis pour l'année entière et voici qu'on nous a proposé le pardon comme thème de janvier.

Alors non, ce n'est pas le bon moment. Comment voulez-vous prôner le pardon dans des situations de violence guerrière ? Comment parler pardon face au terrorisme et à la mort de femmes, d'enfants, de personnes âgées et d'autres aussi pas nécessairement coupables. Comment parler pardon lors de violences intra familiales ? Comment parler pardon à des victimes innocentes ? A des personnes blessées dans leur être intime ?

Ou plutôt si ! Comment sortir de la violence, de la haine, de la guerre, sans pardon ?

Et son corollaire, la justice.

Et puis, en ce qui concerne le début d'année... Et si, pour une fois, on s'y tenait, qu'on essayait vraiment de les tenir, ces bonnes résolutions ?

Ce n'est pas en une page qu'on épuise le sujet. Juste quelques réflexions faites à moi-même, car je n'ai de leçons à donner à personne d'autre. Chacun vit sa vie telle qu'elle est. Le pardon, il y a celui qu'il faut demander à ceux/celles qu'on blesse, à qui on fait du tort, du mal. Demander pardon, une chose très difficile à formuler à voix haute.

Demander pardon à Dieu, cela ne paraît pas trop périlleux, Il ne risque pas de vous rabrouer. Demander pardon à des personnes de sa famille, de son entourage, de l'Eglise, ou d'ailleurs, voilà qui nous rend fragiles, qui nous met à nu, qui nous livre aux mains de celui, celle à qui nous demandons pardon. Le pardon viendra-t-il ? Sommes-nous prêts à encaisser le fait que, pour l'autre, nous ne sommes pas pardonnables ?

Il y a le pardon que l'on donne à ceux qui nous ont offensés. Parfois gravement.

Allons-nous arriver à pardonner ?

Y a-t-il des crimes impardonnables ?

Question très difficile et, j'en suis certaine, les réponses vont fuser dans tous les sens.

Les Juifs disent qu'il n'y a que les victimes qui peuvent pardonner à leurs offenseurs. En dehors de cela, il n'y a pas de pardon.

D'une façon, cette manière de penser allège l'ardoise : il ne faut pas pardonner à la place des autres. On peut ne pardonner que ce qui nous concerne et, en plus, on n'est pas obligé de le faire.

Où cela se corse pour nous, chrétiens, c'est lorsque Pierre demande à Jésus combien de fois pardonner. Sept fois ? Chiffre parfait. Tu es loin du compte, Pierre : septante fois sept fois. Toujours.

Vous y arrivez, vous ? Trop difficile, hein.

Et cela ne s'arrange pas avec le petit mot « COMME », du Notre Père : nous demandons à Dieu de nous pardonner nos offenses « COMME » nous pardonnons, ou même COMME nous avons pardonné (selon un bon nombre de manuscrits majeurs) à ceux qui nous ont offensés.

Se rend-on compte de ce qu'on dit alors ? Que si nous ne pardonnons pas, ou peu, ou mal, Dieu va nous pardonner de la même façon ?

J'ai vraiment de la peine avec ça.

Mais, j'en retire la leçon de l'urgence du pardon qu'il faut que j'accorde, afin d'être libérée, moi-même, du cercle de la rancœur, de la violence, qui m'empoisonnent peut-être.

Je vous entends bien : impossible, difficile, incitation à la récurrence, faiblesse.

Certain.es de ça ?

Ne peut-on pas plutôt, dans le pardon accordé, trouver paix intérieure, force, relations pacifiées, union... ?

Cela vaut la peine d'essayer, au moins, en ce début d'année.

Yvette Vanescote

<p>Nous avons appris que Yvette Vanescote avait subi, fin 2023, une lourde opération à la colonne vertébrale et qu'elle était maintenant en maison de réhabilitation pour une période indéterminée. Nous lui souhaitons un prompt et complet rétablissement.</p>
--

A CHAQUE JOUR SUFFIT SA PEINE – PRIERE

Seigneur,

Je passe tant de temps à revivre hier ou à anticiper demain que je perds de vue le seul temps qui m'appartient vraiment : le présent.

Rappelle-moi que le passé avec ses succès et ses échecs est fini.

Je veux réparer les torts que j'ai fait aux autres mais je ne peux défaire ce qui a été fait.

Le futur est encore à venir, ni l'impatience ni l'appréhension ne pourront le hâter ni le retarder.

Tu me donnes aujourd'hui une minute à la fois, c'est tout ce que j'ai et c'est tout ce que j'aurai jamais.

Donne-moi la foi qui sait que chaque moment contient exactement ce qui est le meilleur pour moi.

Donne-moi l'espérance qui te fait confiance, assez pour oublier les péchés et les épreuves à venir.

Amen

www.epub-verviers-spa.be

Le site et la mise en ligne des cultes enregistrés à Verviers Laoureux restent d'actualité, mais les enregistrements resteront parfois irréguliers. Continuez cependant à visiter régulièrement notre site et transmettez-nous vos commentaires et/ou remarques et/ou suggestions.

Communiqué de clôture de l'assemblée synodale de l'EPUB du 18 novembre 2023

Chères lectrices, chers lecteurs,

La situation des églises est aujourd'hui difficile : dans bien des communautés locales, les assemblées du dimanche se vident, à tel point que certaines paroisses ferment, tandis que d'autres peinent à trouver des pasteurs.

Dans son discours d'introduction, le président du Conseil Synodal a invité les membres de l'Église à remplacer l'inquiétude par la confiance : pour nous chrétiens, Dieu est l'auteur de miracles, capable de transformer l'eau en vin. Mais c'est à nous, ses serviteurs, de lui apporter de l'eau. C'est un appel à l'audace et à la créativité pour réformer nos institutions ecclésiales au meilleur service de notre société.

Les changements envisagés ont provoqué de longs débats. L'assemblée synodale a ainsi examiné les propositions qui visent à renforcer encore la coopération au sein du corps pastoral, avec la création de pôles réunissant plusieurs paroisses et la fin des exemptions exceptionnelles des pasteurs pour le travail supra-local, l'équité salariale des pasteurs.

Les propositions concernant la création d'un modèle de cahiers des charges liant les pasteurs et leurs paroisses ont été largement discutées par l'Assemblée. Le CS a rappelé qu'il s'agit bien d'un modèle que les paroisses peuvent modifier.

En raison du manque de temps, l'Assemblée a reporté la discussion de plusieurs points à la session supplémentaire du synode qui aura lieu le samedi 24 février prochain..

L'Assemblée a aussi demandé au Conseil Synodal des outils pour soutenir les paroisses, communauté de base de l'EPUB. Pour y répondre, il est proposé de consacrer l'Assemblée synodale extraordinaire à la dynamisation des communautés locales en mai 2024.

DIACONIE

Les diacres veillent à rendre l'amour du prochain concret, du niveau paroissial au niveau mondial, entre nous et autour de nous.

La diaconie est pauvre, pauvre en ressources humaines et financières.

- Vous voulez rejoindre l'équipe de la diaconie ? Parlez-en au consistoire !
- Vous avez des idées et des réflexions autour des actions diaconales ? Faites-le nous savoir !

L'offrande spéciale **du mois de janvier** sera destinée à l'Armée du Salut. En effet, nous voudrions soutenir **le projet d'une maison d'enfants placés par le juge**. Nous pourrions entendre des informations complémentaires à ce sujet lors de notre culte du 14 janvier prochain qui sera présidé par un officier de l'Armée du Salut, M.Druart.

Pour **le mois de février**, nous contribuerons au petit projet soutenu par le district au Rwanda : **le projet Ngoma** qui a pour objet la construction d'une maison pour loger les enseignants d'un centre scolaire appartenant à la paroisse de Ngoma dans le presbytery (district) de Remera. Cette construction apportera beaucoup aux élèves qui auront le bénéfice d'un bon enseignement grâce à la présence d'enseignants de qualité attirés par ce beau logement. Tous les élèves passent l'examen de sélection nationale à la fin de leur cycle primaire. Seuls ceux qui ont eu un bon enseignement ont la chance de réussir. Un autre élément très important est le facteur socio-économique. Il n'y a pas de grande surface au Rwanda (Carrefour...). Les enseignants achèteront les produits des paysans locaux. Ces derniers auront de l'argent pour le minerval des enfants, pour acheter leurs vêtements, pour payer leur mutuelle de santé etc. Cela entraînera une sorte d'économie circulaire. Les paroisses au Rwanda ne reçoivent rien de l'Etat rwandais (salaires des pasteurs, autres employés de la paroisse, entretien des bâtiments, etc.) comme en Belgique. Toute paroisse doit trouver une autre source de revenus à côté des offrandes et dons. Cette maison sera louée aux enseignants par la paroisse. Ce triple avantage démontre un grand avantage de soutenir un tel projet dont l'objet est de responsabiliser les paroisses de l'EPR.

CORPS DU BALAI AU TEMPLE DE LA RUE LAOUREUX

En 2024, nous continuerons à nettoyer ! Nos prochains rendez-vous sont fixés aux lundis **15 janvier et 19 février de 9 à 11h.**

Je compte sur vous.

R. Paulus

Des quatre opérations, dit Dieu, celle que j'aime, c'est la multiplication

L'addition, c'est très bien, mais ça ne va pas assez vite pour moi...

C'est bon pour les comptables; moi, je ne sais pas compter !

La soustraction, ce n'est pas mon genre ...

Quand il faut ôter, enlever, retrancher, soustraire, j'ai mal partout!

C'est plutôt l'affaire du percepteur ...

Quant à la division, je passe mon temps à en réparer les dommages.

Voilà des siècles et des siècles que j'essaie d'apprendre aux hommes à ne plus faire de divisions !

Ce sont de fameux diviseurs, des diviseurs infatigables, incorrigibles ...

Ils se servent même de mon nom pour diviser !

Mais la multiplication, ça, c'est ma spécialité !

Je ne suis moi-même que dans la multiplication, je ne me sens bien que dans la multiplication. Je suis imbattable dans ce genre d'opération.

Je suis LE multiplicateur,

Et je multiplie tout : la vie, la joie, le pardon.

Et si l'homme qui fait toujours le malin multiplie le mal par dix, moi, je multiplie le pardon par mille.

Jean Lemonnier

ASSEMBLEE D'EGLISE LE 17 MARS 2024

Nous vous annonçons déjà notre assemblée d'église annuelle ordinaire qui se tiendra le dimanche 17 mars à 10 h. Bloquez la date. En tant que membre, votre présence est requise. Mais cette assemblée est publique et chacun y est invité !...

Tout comme au **repas de printemps** (quelques jours en avance !) qui suivra, dès 13h ce même jour.

CENTRE CULTUREL PROTESTANT DE VERVIERS

Le CCPV annonce sa prochaine conférence qui aura lieu dans le cadre de la semaine pour l'unité des chrétiens et intitulée

Diversités culturelles et christianismes en Belgique francophone

par Madame Rebecca Monga

Le jeudi **25 janvier à 20h**

Au « Carrefour Saint Remacle », rue St-Remacle, 21 à Verviers

La conférencière

Née et ayant grandi en Belgique, Rebecca Monga est élevée dans une famille originaire du Congo. Elle est chargée de cours à la Faculté universitaire de Théologie Protestante de Bruxelles et se spécialise en théologie protestante. Elle s'intéresse notamment à la multiculturalité et l'interculturalité au sein des Eglises belges. Citoyenne engagée, Rebecca Monga préside l'association VOUS qui défend les valeurs de la diversité, de l'inclusion, du droit à la non-discrimination. Elle est passionnée, entre autres, par l'art oratoire, les langues et la découverte des cultures.

La conférence

Depuis trois décennies, les mouvements migratoires reconfigurent particulièrement l'horizon religieux belge. Véritable mosaïque spirituelle, le christianisme traditionnel voit ses structures fondamentales s'altérer progressivement. De nouvelles expressions de la foi émergent tant dans l'Église catholique que protestante. Les Églises traditionnelles monoculturelles font face à l'éclosion de communautés multiculturelles ou « ethniques ».

Trois phénomènes saillants retiennent notre attention. Tout d'abord, nous observons une croissance exponentielle des christianismes charismatiques venant principalement d'Afrique subsaharienne et d'Amérique latine. Ensuite, nous constatons l'arrivée massive de fidèles issus de l'immigration dans les paroisses traditionnelles. Enfin, nous assistons à l'influence de la double culture des afro-descendants qui redessine de façon innovante les lignes du christianisme. Ces métamorphoses ecclésiales soulèvent des enjeux et des défis nouveaux tant pour la vie des églises locales que pour l'œcuménisme.

Quel portrait peut-on dresser des christianismes belges : cohabitation, mixité, antagonisme, dissension ? Quels regards les communautés traditionnelles et les mouvements religieux émergents portent-ils les uns sur les autres ? Comment se passe l'intégration des fidèles et des ministres du culte issus de l'immigration dans les paroisses traditionnelles ? Sur les questions de la diversité et de l'inclusion, les Églises représentent-elles un miroir de la société civile ou proposent-elles une vision renouvelée du « vivre-ensemble » ? Nous aborderons toutes ces questions essentiellement à la lumière d'enquêtes de terrain.

ECOLE DU DIMANCHE

Les réunions des enfants sont organisées les premiers et troisièmes dimanches de chaque mois.

Etant donné que le culte de chaque premier dimanche du mois est célébré par la pasteure F. Nimal et en commun avec les paroissiens de Verviers-Hodimont, nous en profitons pour rassembler les enfants des deux communautés (voir planning des deux prochains mois).

AGENDA DE LA PAROISSE

Janvier 2024

Dimanche 07/01	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	En commun avec Verviers-Hodimont à Verviers-Laoureux école du dimanche (ECD) Cène
Dimanche 14/01	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	
Lundi 15/01	9h00 à 11h00 19h30	Corps du balai Consistoire	Verviers-Laoureux
Mardi 16/01	19h30	Partage biblique.	Chez F. Deffet
Jeudi 18/01	14h00 à 16h00	Spa-partage biblique	Chez S. Robaux
Dimanche 21/01	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	ECD
Jeudi 25/01	20h	Conférence CCPV semaine œcuménique (voir article)	Carrefour St-Remacle Verviers
Samedi 27/01	Culte 18h00	Verviers-Laoureux	
Dimanche 28/01	Culte 10h00	Spa	Pas de culte à Verviers- Laoureux

Février 2024

Dimanche 04/02	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa En commun à Verviers- Hodimont	Pas de culte à Verviers- Laoureux ECD, à Verviers-Hodimont
Jeudi 08/02	14h00 à 16h00	Partage biblique Spa	Chez S. Robaux
Dimanche 11/02	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	
Mardi 13/02	19h30	Partage biblique	Chez Benoît Dantine
Jeudi 15/02	19H30	Assemblée de district	Liège Rédemption
Dimanche 18/02	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	ECD
Lundi 19/02	9h00 à 11h00 19h30	Corps du balai Consistoire	Verviers-Laoureux
Jeudi 22/02	14h00 à 16h00	Partage biblique Spa	Chez S. Robaux
Samedi 25/02	Culte 18h00	Verviers-Laoureux	
Dimanche 26/02	Culte 10h00	Spa	Pas de culte à Verviers- Laoureux
Dimanche 03/03	Culte 10h00 Culte 10h30	Spa Verviers-Laoureux	En commun avec Verviers-Hodimont à Verviers-Laoureux école du dimanche (ECD) Cène

Pour rappel, à Spa, il y a cène tous les dimanches, et les cultes se terminent par le verre de l'amitié.

Également à Spa, réunion de prières chaque vendredi à 10h au temple.

Adresses des partages bibliques à Verviers pour les mois de janvier et février :

F. Deffet : rue Henripré, 74 à 4821 Andrimont 087/33 15 75

B. Dantine : rue Albert de 't Serclaes, 37 à 4821 Andrimont 0497/34 69 09

Le numéro de téléphone 087 33 84 60 reste actif après le départ de notre pasteur et est dévié chez un membre du consistoire.

Si vous désirez contacter notre pasteur consultant, G. Tassioulis, directement, appelez-le au 0498/802 822